



UNIVERSIDAD
DE LA REPUBLICA
URUGUAY

Programa Unibici de la Udelar invita a festejar pedaleando y mirando cine

El programa Unibici de la Universidad de la República invita a festejar el resultado de las elecciones del Presupuesto Participativo 2013, donde 5 nuevas ciclovías se incorporarán en la Ciudad de Montevideo en los próximos dos años. El festejo incluye también la celebración de un año 2013 lleno de actividades y realizaciones.

Presupuesto Participativo 2013

Las ciclovías aprobadas por parte de la ciudadanía de Montevideo fueron:

municipio B Goes (Química-Medicina)	propuesta 35	ciclovía entre Facultad de Derecho y
municipio B y 3 Cruces	propuesta 34	ciclovía entre Goes (Química-Medicina)
municipio CH Veterinaria	propuesta 30	ciclovía entre Facultad de Arquitectura y
municipio CH y Parque Batlle (Facultad de Odontología)	propuesta 29	ciclovía entre Facultad de Arquitectura
municipio E Tajes)	propuesta 51	ciclovía en Carrasco Norte (ciclovía

En 2013 el programa Unibici realizó las siguientes actividades:

- Presentación del “mapa de mínima” uniendo los conglomerados universitarios en Parque Rodó, Parque Batlle, Goes y Centro a la Unidad Ejecutiva del Plan de Movilidad Urbana (UEPMU) de la Intendencia de Montevideo. A partir de esta presentación se estableció un grupo de trabajo entre Unibici, la UEPMU y la División de Ingeniería de Tránsito de la IM a los efectos del estudio de las calles a afectar con ciclovías o vías seguras para ciclistas que pudieran concretar el “mapa de mínima”. En una primer etapa se trabajó en el eje Centro – Parque Rodó (con un complemento hacia Ciudad Vieja).
- Se realizó una bicicleteada, previo al Tocó Venir 2013, a los efectos de difundir entre los interesados en el programa Unibici los alcances logrados en el trabajo con la IM.
- Se creó un facebook a los efectos de informar a los interesados de las actividades realizadas y posteriormente un sitio web: unibici.edu.uy.
- Mensualmente se realizaron reuniones “plenarias”, abiertas a todos los universitarios, donde se informó de los avances alcanzados, los planteos recibidos y se definieron actividades a realizar
- Habiendo alcanzado un avance importante en la definición de la primer etapa del bici circuito (Centro – Parque Rodó) se realizó una presentación pública del trabajo realizado. Se contó además con la participación de la Arq. Nadia Magatelli, Coordinadora del Equipo de Proyectos en la Dirección de Movilidad Sustentable del Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires.
- Posteriormente, se realizó una nueva presentación del trabajo realizado, esta vez con la presencia del Ing. José Luis Cañavate, urbanista español, autor de decenas de planes de movilidad en Europa y América Latina.
- En el entendido que es necesario realizar acciones del programa Unibici en todos los departamentos con sedes de la Udelar, se realizó una videoconferencia con Paysandú. Fruto de esa videoconferencia ya se está estudiando una propuesta concreta para avanzar en ese departamento.
- Se ha realizado una reunión en Maldonado con docentes y estudiantes del CURE, y se ha establecido contacto con investigadores del INIA Tacuarembó. En ambos casos se trabaja en propuestas a la interna de la Udelar, así como en acciones a presentar a los gobiernos departamentales.
- Coincidente con la llegada de la primavera, el día del estudiante y los 30 años de la Semana del Estudiante de 1983, se realizó la inauguración del bici circuito (primera etapa – sur).
- Entre las acciones realizadas a la interna de la Udelar, se encuentra la inauguración bici punto y ampliación bicicletario en Facultad de Ingeniería y las acciones que prontamente se inauguran en Facultad de Ciencias Sociales, Humanidades y Ciencias de la Educación y Psicología.
- Durante este año varios servicios, así como grupos de estudiantes, han presentado proyectos en diversos llamados internos de la Udelar.

- Estudiantes de Facultad de Ciencias Sociales, ISEF, Escuela Universitaria Centro de Diseño, Facultad de Psicología, etc. han realizado tanto trabajos de grado como tesis de Doctorado en temáticas afines a la movilidad activa y a la bicicleta.
- En el marco del Extenso 2013, se realizó una bicicleteada desde el Instituto de Higiene (eje Salud) hacia la explanada de la Udelar, yendo posteriormente a recorrer el bici circuito hasta la Facultad de Ciencias Sociales, y vuelta a la explanada. En dicha bicicleteada participaron estudiantes universitarios de la Universidad Federal de Rio Grande del Sur y de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Nacional de Cuyo - Mendoza, y ciudadanos del Departamento de Rivera, colaboradores en el programa Flor de Ceibo.
- En el marco del programa “Presupuesto Participativo” desarrollado por la Intendencia de Montevideo, organizaciones y ciudadanos presentaron propuestas para crear ciclovías y vías ciclistas seguras en varios barrios de la ciudad, siguiendo el “mapa de mínima” de Unibici. Las 4 propuestas referidas al “mapa de mínima” resultaron aprobadas por el voto popular. Además otra iniciativa, en Carrasco Norte, presentada por estudiantes universitarios fue aprobada. Adjuntamos un plano (sujeto a modificaciones) donde se incluyen las ciclovías existentes, las ciclovías proyectadas por la IM y las ciclovías aprobadas en el Presupuesto Participativo. En el plano se puede ver el avance logrado en apenas un año, y la proyección de la red de ciclovías y vías ciclistas seguras de la ciudad de Montevideo a dos años.
- En el marco del Encuentro Latinoamericano de Estudiantes de Arquitectura (ELEA) el Centro de Estudiantes de Arquitectura (CEDA-FEUU) logró la donación por parte del Ministerio del Interior de bicicletas abandonadas en depósitos del citado organismo. Es así que se realizaron talleres de reparación de bicicletas, las cuales fueron utilizadas por los estudiantes en diversas actividades dentro del ELEA. Estas mismas bicicletas, mediante la realización de nuevos talleres de mecánica ligera, fueron las utilizadas para la bicicleteada desarrollada en el marco del Extenso 2013.
- Un apoyo significativo fue la confección y entrega a ciclistas y futuros ciclistas de chalecos por parte de la PCET MALUR. Esta actividad se desarrolló tanto en el marco del festejo de la Semana del Corazón, como en el Foro realizado por la referida comisión.
- Se mantuvieron reuniones de trabajo con el Plan de Obras de Mediano y Largo Plazo, con el Fondo de Solidaridad, con Deportes de Bienestar Universitario y la División Estadística de la Udelar.
- Durante este año de trabajo se obtuvo un importante apoyo de las unidades de Comunicación de varios servicios universitarios, así como del Portal de la Udelar, de la Gaceta UR, del boletín de Bienestar Universitario, y de varios programas de Uniradio, etc..
- Las repercusiones de las distintas actividades en los medios de prensa escrita, radial y televisiva, tanto a nivel nacional como internacional han sido muy importantes. Desde fines de abril de 2013, con la aprobación del programa Unibici por parte del CDGAP semanalmente hemos estado atendiendo requerimientos de la prensa.

Y con todos estos motivos de festejo, aprovechamos la feliz ocurrencia de realizar un 1er. Festival de Cine a Pedal, para unirnos y celebrar.

1er. Festival de Cine a Pedal - Cinemateca

Los próximos 6, 7 y 8 de diciembre, Cinemateca Uruguay realiza el 1er. Festival Internacional de Cine a Pedal. La idea de este nuevo Festival surgió de varias constataciones, según los organizadores: "La primera es que cada vez son más quienes eligen la bicicleta como medio de transporte en Montevideo" y la segunda constatación es "que cine y bicicletas han ido siempre de la mano. Hay una enorme cantidad de películas en las que la bicicleta es casi un personaje más". Así este 1er Festival Internacional de Cine a Pedal, une en un solo evento, las bicicletas y el cine, adentro y afuera de una sala de cine. Cine nuevo y cine clásico, ficciones y documentales, largometrajes y cortometrajes, en tres días intensos. En el marco del Festival habrá bicicleteadas, cine al aire libre, concurso de videos relámpago, actividades musicales, y otras.

Festejos

Es por ello que el programa Unibici, se suma al festival, celebrando esta iniciativa, las actividades realizadas en 2013 y el apoyo ciudadano a las propuestas pro bicicleta del Presupuesto Participativo.

Para eso nos juntamos en la explanada de la Intendencia de Montevideo el viernes 6 de diciembre a las 19:30 para desde allí ir hasta el Parque Rodó, donde se exhibirán las películas del Festival de Cine a Pedal.

Invitamos también a concurrir al Festival de Cine a Pedal los días sábado 7 y domingo 8 de diciembre, con el siguiente cronograma:

Sábado 7/12

15 a 16 hs: Registro de participantes del Video Relampago. Parque Rodó.

16 a 20hs - Video relámpago- Los participantes realizan sus videos.

17.25 hs - "El cartero" (Sala 2-Lorenzo Carnelli 1311)

17 a 19hs - Taller de ciclismo urbano a cargo de Ciclovida, Urubike y "Libera tu bicicleta"

19.30 hs- Suite Habana (Sala 2-Lorenzo Carnelli 1311)

21hs. – Recital de Florencia Nuñez (Parque Rodò)

21.05 hs- "Ginger Ninjas- Rodando México" (Sala 2 –Lorenzo Carnelli 1311)

21:30 hs – Pantalla al aire libre: proyección del Film: "La Bicicleta" de Sigfrid Monleón.

Domingo 8/12

17.30hs: Programa de cortos (Sala 2 – Lorenzo Carnelli 1311)

19.30hs. Cinema Paradiso (Sala 2 - Lorenzo Carnelli 1311)

19:30 - Recital de: Alfonsina (Parque Rodó)

20 hs. - Recital "Canciones para andar en bicicleta" de Mariana Vázquez y Valentina Prego

21:30 hs. - Pantalla al aire libre: "Ladrones de bicicletas" de Vittorio De Sica

21:45 - "Día de fiesta" de Jacques Tati (Sala 2 - Lorenzo Carnelli 1311)

La primavera vino en bici

y el verano vendrá en bici!!

¡CONTAMOS CONTIGO !

Programa Unibici

www.unibici.edu.uy

facebook: unibiciur

Youtube: <http://www.youtube.com/channel/UCm8z99me8GagQkRNStx7xaA>

email: contacto@unibici.edu.uy, unibici.ur@gmail.com

Se solicita asimismo la mayor difusión de la presente gacetilla en medios, conocidos, redes sociales y potenciales ciclistas urbanos.